Crucigrama [00][fill@0]

Por el Staff de El Inversionista



Claudia Sheinbaum

Nuevamente los del Staff de *El Inversionista* sacamos esta columna por **H.T. Lara** ya que él se encuentra fuera de la ciudad y nos pidió que entráramos al relevo. Esperemos poder cumplir con la encomienda. Va!

ESTA SEMANA HUBO MUCHO TEMA para comentar, y quizá no alcance el espacio para ver todo lo que hay en el ambiente tanto nacional como el estatal. Definitivamente ha sido una semana muy intensa en cuanto a la relación de México con Estados Unidos, o tendría que decir de la relación entre México y **Donald Trump**; pero eso lo veremos al final de la columna. INICIAMOS CON LA NOTICIA de que la próxima semana estará por los rumbos de la entidad, la presidenta Claudia Sheinbaum, lo que sería su primera visita oficial a estas tierras, toda vez que una semana antes de tomar su cargo como primera mujer presidenta, la mandataria mexicana, estuvo en Sonora. Será el sábado 21 de diciembre cuando **Sheinbaum** tenga su gira aquí, y aunque no se han detallado las actividades específicas de la presidente, se espera que aborde temas prioritarios para la región, como infraestructura, programas sociales y proyectos de desarrollo estratégico. Al menos eso es lo que desea el gobernador del estado, Alfonso Durazo, quien, por cierto, ha tenido mucha actividad allá precisamente cerca de Palacio Nacional, pues durante la semana

tuvo reuniones diversas, entre ellas con el resto de los mandatarios y la propia presidenta, pero también con los titulares de *Energía*, a quienes les ratificó los beneficios del *Plan Sonora de Energías Sostenibles*. Seguramente *Sheinbaum* venga a ratificar los planes de justicia indígena que se han implementado desde el mandato del ex presidente **Andrés Manuel López Obrador**, porque antes de llegar a Sonora visitará Chihuahua para atender las demandas de la etnia rarámuris, y de seguro llegará a Sonora para también saber cómo va todo con los yaquis, seris y demás tribus de la región.

Veremos qué nuevas noticias puede traer la jefa del *Ejecutivo* que reditúen en más acciones de beneficio para la entidad.

POR CIERTO, ESTA SEMANA a Sonora le fue bien en la mañanera del pueblo, pues **Sheinbaum** destacó que nuestro estado ahora estará liderando el programa de *Vivienda para el Bienestar*, que impulsará el *Gobierno Federal*, con 33 mil 800 casas en la entidad, como lo acaba de confirmar el director general del *Infonavit*, **Octavio Romero Oropeza**, en la reciente visita que hiciera a Hermosillo.

Por eso fue que el director nacional del *Infonavit*, acompañó al gobernador **Durazo**, en la firma de convenio e instalación de la *Comisión de Vivienda del Congreso del Estado*, para formalizar lo que será una inversión de 40,000 millones de pesos, para la construcción de los mencionados hogares de interés social proyectados.

Así que ya es toda una realidad el que en los próximos meses se inicie con la primera etapa que consistirá en edificar 5 mil viviendas, para beneficiar a miles de sonorenses para las cuales se contemplan créditos hipotecarios accesibles, que serían bajo un esquema constructivo que será diferente al normal, en el que se persigue una mayor utilidad por parte de los constructores, ya que ahora para abaratar los costos el *Gobierno del Estado* destinará mil hectáreas de terreno para el desarrollo del complejo habitacional, en tanto que los *Ayuntamientos* no cobrarán por los trámites para esos proyectos, por lo que habrá importantes ahorros que se reflejarán en el precio final.

Así las cosas.

Y algo por demás interesantes lo es el hecho de que estudiantes y profesores de 64 planteles del *Tecnológico Nacional* de México, incluyendo a Sonora, contribuirán al diseño de los proyectos arquitectónicos que darán vida al plan nacional de vivienda federal. ¡Enhorabuena!

DONDE TAMBIÉN HAY posibles buenas noticias, es por rumbos del ayuntamiento, ya que el alcalde, **Toño Astiazarán,** sique en busca de acciones que pongan a Hermosillo a la vanguardia en todos los aspectos. **Toño** viajó recientemente a Guadalajara donde evaluó las ventajas en movilidad, tema que con frecuencia busca opciones que ayuden a los capitalinos. Allá conoció el "AutoTren", un moderno sistema de transporte público, que inicialmente se implementó en Tlaxcala en el 2023, y que ha dado buenos resultados en lo que a movilidad eléctrica y sustentable se refiere, y que es un sistema que no ocupa ser manejado por el hombre, ya que funciona a base de un control remoto. Al parecer **Toño** no descarta que en Hermosillo también pueda implementarse dicho sistema de transporte, ya que es innovador, de buenos resultados y que opera a base de energías limpias, y que encajaría perfecto en el programa denominado Ciudad Solar.

HACE SEMANAS LE PASARON el rumor a H.T. Lara y él se atrevió a decir que era un absurdo... pero vemos con insistencia que se sigue hablado del mismo... Si dicho



Toño Astiazarán